



**BULLETIN DU ROTARY CLUB DE LYON EST**  
Rotary international District 1710

Présidente : Linda SALESSE Secrétaire : Stéphane GUINAND Protocole : Agnès GAROUTTE

Siège : Cercle de l'Union 27, Place Bellecour 69002 LYON Tél. : 04 72 41 20 20 Secrétariat : Rotary Club  
Lyon Est Espace des Rotary clubs de Lyon 33. Cours Albert Thomas 69003 LYON Tél: 04 78 37 13 29 Site: <http://lyon-est.rotary1710.org>

**Bulletin N°16**

**Réunion Statutaire du Lundi 30 Janvier 2023.  
Assemblée Générale du Club**



Nous étions nombreux pour notre assemblée générale annuelle portant sur l'exercice 2021/2022

En l'absence de Linda Salesse retenue en Autriche, Christian Guillat a assuré la présidence de la réunion.

L'année rotarienne 2021/2022 a été particulière car elle a vu une seule présidence avec deux présidents (Isabelle Bau puis Christian Guillat). Tous les deux se sont félicités de leur très bonne entente qui a permis une parfaite continuité dans nos actions.



Christian Guillat et Isabelle Bau

## RAPPORTS D'ACTIVITE

Dans une première intervention, Isabelle a donc présenté la première partie de ce mandat. Elle a particulièrement insisté sur les actions et les progrès faits dans le domaine des adhésions.

### **1<sup>ère</sup> partie de l'année rotarienne : septembre 2021 au 31 janvier 2022**

*C'était l'année de la reprise après l'année COVID. Enfin une année normale avec des réunions en présentiel et des actions !*

*Petit rappel : à la fin de ma présidence 2020-21, je n'avais pas de successeur.*

- *Création d'un Comité composé de 4 anciens présidents : Bernard Chavrier, Christian Guillat, Daniel Hardouineau et Jacques Cornet.*
- *Ensemble, nous avons trouvé la solution : je continuais, mais pour une demi-année et Christian Guillat ferait la 2<sup>e</sup> partie.*
- *Notre binôme a bien fonctionné car nous avons tous les deux la volonté d'assurer l'avenir du club et, très conscients de ses difficultés, nous voyions la nécessité de le redynamiser, surtout après une année de crise sanitaire.*
- *Notre projet a été celui-ci : 2 présidents mais une seule présidence, dans la continuité et la fluidité.*

*Pour moi : cette 2eme Présidence a été la chance de mettre en œuvre mon programme empêché par la crise sanitaire l'année précédente.*

*Avec une urgence absolue : recruter de nouveaux membres. Nous n'étions plus que 39, avec une moyenne d'âge élevée, trop peu d'actifs, une participation aux réunions en baisse et un manque d'attractivité certain.*

La visite de notre Gouverneur Sébastien Desitter, le 11 octobre a été l'occasion d'évoquer nos difficultés et d'envisager des scénarios possibles :

- Fusion avec un autre club
- Création d'un club satellite
- Formation d'un tandem avec un autre club.

Après discussion en Comité, nous avons décidé que nous avions la capacité de nous relever, de recruter de nouveaux membres et nous nous sommes mobilisés.

**C'était un challenge très motivant.**

A celles et ceux que j'ai approchés, j'ai dit que Lyon Est, le 2<sup>e</sup> club créé à Lyon, avait une longue histoire, que c'était un grand club et qu'il devait grandir encore. Et qu'on avait besoin de jeunes actifs, enthousiastes, engagés,

Que c'était le moment de venir nous rejoindre car ils pourraient prendre toute leur place

Et que nous pouvions en 2 années (peut-être 3) inverser la tendance et redynamiser ce club.

J'ai aussi dit à ces jeunes actifs très occupés qu'ils pourraient compter sur les membres plus anciens et expérimentés.

Si l'on veut éviter les erreurs de casting, il faut du temps pour approcher de futurs membres, les rencontrer, les inviter. C'est Christian qui a eu la chance d'introniser 5 d'entre eux mais je suis heureuse d'avoir lancé le mouvement avec le recrutement de Delphine Ghighi et son intronisation le 10 janvier.

**Cette nouvelle dynamique** passait aussi par le fait que nous avons modernisé notre fonctionnement, réduit la cotisation, supprimé les repas appelés et nous nous installions dans un **nouveau lieu.**, le Cercle de l'Union.

**Le départ d'Isabelle Tronel (et la disparition des services de l'ERL)** nous ont aussi obligés à fonctionner autrement, de manière plus autonome. C'est une nouvelle façon de travailler pour un président et son équipe.

Enfin, la modernisation passait aussi par l'appropriation d'un nouvel outil, **Polaris**, mis en place en septembre 2021 et qui nous permet aujourd'hui de consulter le calendrier des réunions et de nous inscrire. On trouve aussi sur Polaris l'annuaire des membres, nos activités, nos bulletins et les informations sur les autres clubs du District...

**L'arrivée au Cercle de l'Union** nous a également permis de nous rapprocher du RC Lyon Parc et du RC Lyon Monts d'Or, 2 clubs amis qui tiennent aussi leurs réunions ici.

- Avec Gérard Garnier, alors Président du RC Lyon-Parc, nous avons évoqué l'organisation de conférences en commun. Elles ont pu se mettre en place en cours d'année et continuent aujourd'hui. Et cette proximité nous a amenés à participer à l'une de leurs actions « Les Entretiens Colbert ».
- Avec Jean Grenier, Président du RC Lyon Monts d'Or, nous avons parlé d'actions en commun, notamment l'action « Roses ». J'espère que notre club parviendra à l'organiser. Nous avons organisé un déjeuner en commun le lundi 20 décembre 2021, afin de mieux nous connaître.
- Chaque club a sa culture, ses habitudes, il faut prendre le temps de s'apprécier. Et si une présidence ne suffit pas toujours pour réaliser les projets, les idées font leur chemin. On le voit cette année.

## **Les actions réalisées**

*Certaines actions, interrompues l'année précédente ont pu à nouveau s'organiser avec succès :*

*Le **13<sup>e</sup> Trophée du Petit Monde, le 10 octobre** a été un succès tant par le grand nombre de joueurs inscrits que par l'engagement des sponsors puisque le chèque remis plus tard dans l'année par Christian était de 15 000 €.*

*Une belle mobilisation de tous, une présence affirmée sur le stand du Club et la rencontre avec un futur membre : Gérard Blatrix.*

### **Capucine et Gaston :**

*Action lancée en 2020-21 en commun avec les clubs Secteur Grand Lyon (Lyon Est- Lyon Parc - Lyon Part-Dieu, Lyon Sud et Portes des Alpes)*

*Objectif : aider « Capucine et Gaston », restaurant-école qui forme de jeunes autistes aux métiers de la restauration, du service et de la vente à financer l'achat d'un véhicule de livraison afin d'augmenter sa zone de chalandise.*

*Vous avez participé en actionnant le bouton « Je Donne » sur notre site (950€) et le Club a complété pour arriver à la somme de 2500 € grâce au legs Caillaud Arthaud. Au total, les 5 clubs ont collecté 12 395 euros, ce qui a permis à l'entreprise d'acquiescer le véhicule.*

*Avec Christian Guillat et Francis Fruchart, nous avons participé à la remise officielle du chèque à l'entreprise lors d'une soirée organisée par Lyon Sud le 18 octobre 2021.*

***Les Oliviers de Fourvière :** Action initiée en 2020-21 par une dizaine de clubs lyonnais pour financer une allée d'oliviers (ce sont les arbres à vœux couverts de rubans) sur l'esplanade de Fourvière. La vente de ces rubans (2€/unité) participe au financement de la restauration des bâtiments de Fourvière. Notre club a participé à hauteur de 1000 € dans un budget total de 6800 €. 8 oliviers sont installés sur le site, portent le logo du Rotary et semblent bien résister aux conditions climatiques.*

*et*

***Regard sur Fourvière :** Après les Oliviers, un groupe de travail dans lequel je représente notre club s'est formé pour la création d'une table d'orientation à destination des malvoyants qui sera installée sur l'esplanade de Fourvière face à « Regard sur la Ville », œuvre réalisée à l'initiative des clubs Rotary lyonnais en 2013.*

*La table d'orientation en bronze et granit montrera l'engagement des clubs Rotary lyonnais dans la cité. Elle sera inaugurée fin 2023 dans le cadre du Centenaire du Rotary à Lyon.*

***Espoir en Tête,** au profit de la recherche sur le cerveau a pu avoir lieu à nouveau le 23 novembre*

*Nous étions avec le RC Lyon Ouest au Pathé-Vaise pour voir le magnifique film d'Olivier Dahan « Simone, le voyage du siècle » sur la vie de Simone Veil.*

***Collecte de la Banque alimentaire** a repris le 27 novembre. Nous étions mobilisés au Franprix avenue Foch*

## **Chalet du Père Noël**

Nous avons, comme chaque année partagé l'animation du Chalet avec le club Monts d'Or. Au total, ce sont 9000 € qui ont été récoltés et versés à l'association « L'enfant Bleu, Enfance Maltraitée ».

**Découverte des Professions** a été annulé (trop d'intervenants touchés par le COVID) et s'est remplacée par une version entièrement en digital afin de ne pas pénaliser les lycéens inscrits.

**Aide au Liban** : Le CIP France Liban nous a demandé de soutenir les écoles de la région de Zgharta afin d'éviter que les enfants de familles modestes ne soient déscolarisés. Nous nous sommes engagés à participer à cette action (500 €/an pendant 3 années) dans le cadre des actions d'éducation du legs Caillaud-Artaud .

**Savoir Lire** : grâce au legs Caillaud-Artaud, sur proposition de Francis Fruchart nous avons parrainé une 3<sup>e</sup> école (Ecole Jean Vilar à Vaulx en Velin) pour l'ouverture d'un Club coup de Pouce-Clef. Montant de 800 €.

Je vous rappelle aussi nos **actions Education financées par nos 2 legs** :

Sur le legs Foucault :

- Centre social de la Ferrandière pour l'alphabétisation des migrants ;
- Robo Lyon qui au sein du Lycée ND de Bellegarde a pour mission de développer l'intérêt pour les sciences chez les jeunes lycéens en les incitant à innover et créer de robots ;
- Emoviv qui aide et soutient les jeunes en phobie scolaire.

Sur le legs Caillaud-Arthaud

- Association Gerard Sabarly
- Enfants d'Afrique au Cameroun
- Ecoles de Zgharta au Liban

En octobre, sur proposition de Madame Prouvoveur, nous nous sommes engagés à soutenir NightLine, ligne d'écoute pour les étudiants en difficulté dans le cadre du legs Foucault.

## **Les temps forts de la vie du Club :**

### **Conférences :**

Il me paraissait délicat de solliciter un conférencier connu ou une personnalité lyonnaise sans être certaine de lui assurer une audience nombreuse. En ce début d'année nous nous sommes donc concentrés sur des conférences de Rotariens.

Parmi lesquelles, le cycle de **4 conférences sur les Fondamentaux du Rotary préparées par 4 anciens présidents du Comité de refondation** : Bernard, Christian, Daniel et Jacques :

- L'amitié rotarienne (15 novembre) présentée par Bernard et Daniel
- Les actions rotariennes ( 13 décembre) par Christian et Jacques
- L'éthique rotarienne (17 janvier) par Miche thomas et Bernard
- Et plus tard dans l'année La Fondation Rotary par Christian et Jacques.

Le 27 septembre, Bernard Bodelet qui le 27 septembre nous a fait une présentation de Polaris, nouvel outil de gestion de nos clubs.

Le 25 octobre, Francis Fruchart a proposé avec la complicité de plusieurs membres du club, une animation théâtrale sur « Le triangle de Karpman »

Le 29 novembre, nous avons reçu Bernard Delorme du RC Lyon, venu nous présenter le 100ème anniversaire de son club qui aura lieu en 2023-24, nous proposant de nous associer à cet événement qui deviendra le 100ème anniversaire du Rotary à Lyon

#### **Activités culturelles :**

Le 20 janvier, Bernard Chavier, nous a proposé la visite de l'exposition « Vanités d'hier et d'aujourd'hui » au Musée des Beaux Arts, suivie d'un déjeuner convivial. C'est un moment toujours très apprécié par les membres du club et leurs conjoints.

#### **Autres événements :**

- 20 septembre 2021 : **Remise du chèque du Trophée du Petit Monde 2020** (différée en raison de la crise sanitaire), en présence de nombreux sponsors et amis. Ce chèque de 10 000€ a été affecté au projet d'une 3<sup>e</sup> Maison du Petit Monde au sein de l'Hôpital de la Croix Rousse qui nous a été présenté par le Professeur Claris et Vinciane Neyret.
- 11 octobre : la **visite du Gouverneur Sébastien Desitter**
- 20 décembre : **déjeuner en commun avec le RC Lyon Monts d'Or**. Nous avons eu le plaisir d'accueillir Henri Bizot, explorateur exceptionnel venu nous présenter le teaser de sa prochaine conférence.
- Le 10 janvier 2022 : **Soirée des Vœux** avec nos conjoints, au cours de laquelle j'ai eu le plaisir d'introniser Delphine.
- Le 17 janvier : **Galette des Rois** avec nos conjoints et quelques anciens amis du Club.

#### **Remerciements :**

*On ne fait rien tout seul, j'ai donc quelques remerciements très sincères :*

*Merci à Christian : Cela a été un plaisir de travailler en bonne intelligence avec toi pour que 2021-22 soit une année comme les autres pour nos membres, sans rupture malgré le changement de président.*

*Merci au Comité pour son soutien et tout le travail accompli ensemble.*

*Merci à tous ceux qui animent notre club avec enthousiasme et font vivre les actions d'année en année.*

*Merci à mes amis les Présidents des autres clubs pour les échanges passionnants et l'amitié partagée.*

*Merci à vous tous pour votre confiance, votre soutien, votre amitié durant ces 19 mois de présidence.*

*Et merci à mes filleuls pour leur confiance. Grâce à eux et à tous nos nouveaux membres, l'avenir de Lyon Est est assuré.*

A son tour, Christian Gouillat est intervenu sur la 2<sup>ème</sup> partie de cette année rotarienne

### **2<sup>ème</sup> partie de l'année rotarienne : 31 janvier 2022 à Juillet 2022**

*Chers amis,*

*1 - je me disais, en écoutant Isabelle, que cette césure du 31 janvier 2022, au cours de laquelle elle m'a transmis la présidence, apparaissait bien artificielle. Notre club a effectivement vu se succéder 2 présidents au cours de l'année rotarienne 2021 – 2022, mais je crois que l'on devrait plutôt parler de coprésidence tant les événements rotariens se sont enchaînés avec fluidité.*

*Par souci de légalité et de cohérence temporelle, Isabelle et moi avons cependant décidé, pour cette assemblée générale, de faire le bilan de l'année rotarienne 2021 – 2022 en 2 parties correspondant à nos 2 demies présidences. Pour ma part, j'ai choisi de me contenter d'illustrer les*

principaux événements qui ont marqué cette demie présidence ; événements le plus souvent décidés et mis en œuvre par Isabelle.

2- Lorsqu'Isabelle m'a transmis le flambeau à l'issue de la précédente assemblée générale, il y a un an, quasiment jour pour jour, je vous indiquais que je serai un président de transition entre Isabelle et Linda avec 2 objectifs : poursuivre les opérations engagées par Isabelle en matière de recrutement et d'action rotariennes et instiller de la convivialité dans le club notamment via le voyage et l'implication des conjoints. Je vais donc illustrer rapidement les événements marquants de l'année en matière de recrutement, d'action rotariennes, et de convivialité.

3- les remarquables efforts de recrutement d'Isabelle, que j'avais salués lors de la passation de juin, se sont concrétisés au cours de ma demie présidence. J'ai eu ainsi le plaisir d'introniser Brigitte et Gérard en février puis Sandrine, Sandra et Julie fin juin. Pour des raisons d'agenda, l'intronisation de Sophie a dû être reportée en septembre. Ces recrutements initiés par Isabelle ont créé une vraie dynamique vers le rajeunissement et la féminisation du club, dynamique qui devrait se poursuivre.

4- en mai, j'ai eu le plaisir de remettre, avec Isabelle, le traditionnel chèque au petit monde, produit de la compétition de golf organisée sous sa présidence, opération phare de notre club pilotée par Jacques Cornet.

5-en avril, notre réunion statutaire a été délocalisée chez Capucine et Gaston, à l'initiative d'Isabelle et en suite de l'opération inter club conduite l'année précédente pour offrir un véhicule de livraison à ce restaurant qui forme et fait travailler des jeunes atteints d'un trouble du spectre de l'autisme.

6- en mars, Isabelle, qui avait bien voulu accepter de me remplacer pour me permettre de passer quelques jours aux sports d'hiver, a remis un chèque de 2250 € à l'antenne lyonnaise de l'association NIGHTLINE qui s'est donné la lourde mission d'améliorer la santé mentale étudiante, particulièrement altérée pendant la période de la pandémie. Ce soutien a été permis par le produit d'un de nos 2 legs méticuleusement gérés par Bernard Colombaud via le fonds de dotation du district.

7-sur la suggestion de Francis Fruchart, légataire de notre 2<sup>e</sup> legs, nous avons pris en charge la demande de soutien d'un étudiant lourdement handicapé par une maladie génétique grave qui avait été sélectionné par une prestigieuse université britannique pour poursuivre ses études de composition de musique de film. L'étude de ce dossier s'est avérée complexe mais a pu finalement se concrétiser fin 2022, sous la présidence de Linda.

8- la réunion du 9 mai a été consacrée à 2 actions phares du Rotary en faveur de la jeunesse : les échanges de jeunes et le RYLA.

Linda a présenté les 2 jeunes parrainés par notre club pour effectuer un séjour à l'étranger dans le cadre des échanges organisés par le Rotary.

Sous la houlette de Maurice GUILLAUD, référant pour le RYLA, les 2 jeunes qui avaient été parrainés par notre club nous ont rapporté leur ressenti à l'issue du stage de formation au leadership organisé chaque année par le Rotary.

9- pour terminer avec les actions rotariennes, je voudrais rappeler qu'au cours du premier trimestre 2022, nous avons poursuivi et terminé le cycle de conférences consacrées au rappel des fondamentaux du Rotary, dans le cadre de la Refondation du club entamée en 2021.

10-pour réinstiller de la convivialité dans le club après la longue période de la pandémie, nous avons organisé une soirée avec conjoint comportant une conférence de Bernard TETU, chef

*d'orchestre et chef de chœur bien connu des Lyonnais, qui avait également le mérite d'impliquer 3 clubs Rotary.*

*11-dans la même veine, nous avons organisé avec le club Lyon Parc une réunion commune le 13 juin autour d'une conférence sur la « Région Auvergne Rhône-Alpes de gendarmerie » par le général de corps d'armée Laurent TAVEL.*

*12-enfin, le voyage du club en mai 2022 autour des lacs italiens, organisé avec sa maestria habituelle par Bernard CHAVRIER, a permis de renforcer la convivialité et l'amitié rotariennes parmi les nombreux participants.*

*13-au cours de ce voyage, nous avons pu rencontrer les amis de notre club contact de Milano Porta Vittoria au cours d'une très belle soirée qui restera ancrée dans les mémoires.*

*14-pour terminer, je voudrais remercier chaleureusement tous ceux qui m'ont accompagné dans le pilotage du club. Leur coopération et leur soutien m'ont été extrêmement précieux.*

L'intervention de Christian Guillat était appuyée par une présentation que vous trouverez en pièce jointe.

L'ensemble des deux rapports a été approuvé à l'unanimité des membres présents ou représentés

## RAPPORT FINANCIER

Notre trésorier Jérôme Planche a présenté le rapport financier qui montre la bonne santé financière du club. Le résultat de l'année se monte à +3085 €. L'intégralité du rapport figure en pièce jointe.



Jérôme Planche

Le rapport financier été approuvé à l'unanimité des membres présents ou représentés

Christian Guillat a présenté la candidature de Maurice Guillaud pour être président 2023/2024.



Christian Guillat et Maurice Guillaud

A l'unanimité des membres présents et représentés, Maurice Guillaud sera notre président pour l'année rotarienne 2023/2024

Agnès Garoutte s'y était engagée et elle a tenu parole; elle s'est présentée comme présidente nommée pour 2024/2025.



Christian Guillat et Agnès Garoutte

A l'unanimité des membres présents et représentés, Agnès Garoutte sera notre présidente pour l'année rotarienne 2024/2025

## RAPPEL DU CALENDRIER ROTARIEN (RC Lyon-Est)

Lundi 6 Février 2023 12h15 :Réunion Statutaire. Cérémonie de remise Chèque à l'Association « Le Petit Monde » en présence des responsables du Petit Monde, des Sponsors et des Partenaires. (Trophée Golf du 9 octobre 2022).

Lundi 27 Février 2023 12h15 :Réunion Statutaire. Conférence STATUTAIRE Sandrine FAIVRE-PIERRET « La Juridiction Financière ». Précédée par la **réunion du Comité** (Pour les membres du Comité) de 11h00 à 12h15.

Lundi 27 et Mardi 28 février 2023 : Journées de Collecte MSPLA (Mon Sang pour les Autres).

Lundi 6 mars 2023 12h15. Remise de Fanion au RC St Raphaël et présentation du RC St Raphaël (Ainsi que d'un projet Fête des lumières 2023) par sa Pdte **Véronique FLEURY**.

Lundi 13 Mars 2023 12h15 :Réunion Statutaire. Conférence Bernard CHAVRIER « La Justice 60 ans après ».

Lundi 20 Mars 2023 12h15 :Réunion Statutaire. Conférence STATUTAIRE Julie SANSAVINI « L'Architecture Intérieure ».

Jeudi 23 Mars 2023 : Dictée du Rotary sur Lyon.

Lundi 27 Mars 2023 12h15 :Réunion Statutaire. Conférence « Les Réalisation des Associations » : « Enfants d'Afrique » avec Louis LAGABBE, « Association Gérard SABARLY » avec Alain JAUBERT, « Hydraulique sans frontières » avec Lucien DELORME. Précédée par la **réunion du Comité** (Pour les membres du Comité) de 11h00 à 12h15.

Samedi 1 avril 2023 : Le Rotary C'koi.

Lundi 3 Avril 2023 12h15 :Réunion Statutaire. Conférence STATUTAIRE Sandra GRATIEN « La Plongée Sous-Marine à travers le Monde ».

Lundi 24 Avril 2023 12h15 :Réunion Statutaire. Conférence « Le Développement économique de la Côte d'Ivoire » avec consul Honoraire de la Côte d'Ivoire Aka EZOU LAMBERT et Daouda QUATTARA. Précédée par la **réunion du Comité** (Pour les membres du Comité) de 11h00 à 12h15.

Mardi 16 Mai 2023 19h00 à 21h00 (Horaire libre de 19h à 21h00): Soirée Cocktail Inter Clubs RC Lyon Monts-D'Or et RC Lyon Parc. Conférence « La Cybercriminalité » ou autre. A confirmer. Les Conjoints sont les bienvenus.

Jeudi 8 Juin 2023 20h00 : Concert à la Chapelle des Chartreux.

Thème du mois de Janvier 2022 : *Mois de l'Action Professionnelle.*